



## SOSIALISASI MENGENAI KENAKALAN REMAJA DI KAMPUNG RAWA BEBEK KOTA BEKASI

Rhozyania Safitri<sup>1</sup>, Resta Uli Vonika<sup>2</sup>, Meyla Nur Octavia<sup>3</sup>, Selvi Suci Maharani<sup>4</sup>, Nadine Odelia Emmanuelha Sirait<sup>5</sup>, Azka Zine Zidane<sup>6</sup>, Arthur Natanael Tarigan<sup>7</sup>

<sup>1,2,3,4,5,6,7</sup> Universitas Bhayangkara Jakarta Raya

Email : [Rhozyania.safitri19@mhs.subharajaya.ac.id](mailto:Rhozyania.safitri19@mhs.subharajaya.ac.id)

### Abstrak

Tujuan dari program pengabdian masyarakat dapat mengedukasi mengenai perkembangan anak usia remaja dan penyebab terjadinya kenakalan remaja, serta cara mencegah terjadinya kenakalan remaja. Adapun sosialisasi kepada masyarakat mengenai kenakalan remaja di kampung rawa bebek RW. 015 Kota Bekasi dapat disimpulkan bahwa program kegiatan pengabdian masyarakat berjalan sesuai dengan yang telah direncanakan menggunakan pre test-pos test sehingga hasil sosialisasi dapat meningkatkan pengetahuan dan ilmu mengenai kenakalan remaja. Kegiatan pelaksanaan yang berlangsung pada bulan November-Desember 2022. Adapun saran yang dapat kami berikan selama menjalankan terkait dalam pelaksanaan program pengabdian masyarakat ini diharapkan dapat meningkatkan mutu dan kualitas semua pihak. Bagi mahasiswa hendaknya mampu menyiapkan diri baik segi mental, spiritual, fisik, serta kemampuan kognitif untuk bersosialisasi dan menyesuaikan diri dengan remaja.

Katakunci : Sosialisasi, Kenakalan Remaja, Pengabdian Masyarakat

### Pendahuluan

Program ini akan dilaksanakan perguruan tinggi untuk mengembangkan pengetahuan mahasiswa dengan melalui pengalaman nyata dilingkungan masyarakat dan menyiapkan mental mahasiswa untuk berpartisipasi terjun langsung di masyarakat setelah lulus dari perguruan tinggi, sehingga mahasiswa pun mampu dalam melestarikan dilingkungan sekitarnya. . Kegiatan pengabdian ini dilingkungan masyarakat, mahasiswa pun mampu meningkatkan kesejahteraan, serta membangun hubungan yang baik kepada setiap masyarakat khususnya dalam lingkup kehidupan remaja.



Pada usia ini akan terjadi beberapa perubahan selain perkembangan pada fisik (Santrock, 2012). Salah satunya ialah perkembangan remaja dari sisi psikologis. Pada sisi psikologis ada beberapa tahapan yang perlu dicapai salah satunya adalah bisa beradaptasi agar diterima oleh lingkungannya (Hidayah, 2020). Anak remaja tingkat SMP hingga SMA yang memiliki perkembangan berbeda-beda dari berbagai aspek minat, kreativitas, kematangan emosi, dan kepribadian. Remaja yang tinggal di RW.015 saat ini sedang menempuh pendidikan Sekolah Menengah Pertama (SMP) hingga Sekolah Menengah Atas (SMA), masa remaja ini sedang mengalami perkembangan dalam aspek emosional maupun sosial.

Pada saat usia ini remaja mulai mencari jati dirinya dan tak jarang untuk menolak atau bahkan memberontak sehingga orang tua harus perhatian, sebab banyak kasus yang terjadi di remaja yaitu terlibat kenakalan remaja (Hutahaean et al., 2020). Perkelahian massal ini termasuk kedalam kenakalan remaja merupakan suatu bentuk dari kekerasan antar geng sekolah. Orang tua sangat khawatir akan keberadaan anaknya, oleh sebab itu anak-anak remaja dan orang tua dapat diberikan edukasi terkait dengan dampak yang terjadi jika mengikuti tawuran atau kekerasan antar geng ini, karena tawuran termasuk kedalam norma hukum dan ini dapat menjadi pelanggaran yang akan diberikan sanksi berupa denda atau penjara.

Dari beberapa aspek yang telah diuraikan diatas, terlihat beberapa permasalahan yang perlu disosialisasikan dan dipecahkan untuk meningkatkan keamanan serta terbentuknya sisi psikologis yang baik pada remaja di lingkungan RW. 015.

#### Gambaran Lokasi Pelaksanaan

Lokasi yang dipilih tim pengabdian masyarakat di wilayah Rw 015, Kampung Rawa Bebek, sebab banyak kasus yang terjadi di remaja yaitu tawuran pelajar. Adapun jarak lokasi pelaksanaan pengabdian masyarakat sejauh 6,3 KM dari kampus Universitas Bhayangkara Jakarta Raya.

Gambar.1 Peta Lokasi Rwo15 Kampung Rawa Bebek





### Metode Pelaksanaan

Pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat dibawah ini menjabarkan nama kegiatan, rencana pelaksanaan, waktu pelaksanaan, target dan manfaat melakukan pengabdian masyarakat dalam sebulan, sebagai berikut:

Tabel. 1 Kegiatan Pelaksanaan

No	Nama kegiatan	Rencana Pelaksanaan	Jam Kerja	Target	Manfaat
1	Survei Lokasi dan pengenalan dengan pengurus RW	Minggu, 27 November 2022	1Jam	Pengurus RW15	Orientasi dan mendapatkan izin pelaksanaan KKN
2	Tahap wawancara dan kuisisioner	Sabtu, Desember 2022	3 1Jam	Ibu-ibu PKK	Mendata informasi mengenai remaja setempat dan pola asuh pada remaja
3	Tahap wawancara dan kuisisioner	Minggu, Desember 2022	4 1Jam	Remaja	Mendata kegiatan sehari-hari, minat, arah masa depan, dan lingkungan remaja setempat
4	Penyuluhan tema “Kenakalan Remaja”	Sabtu, Desember 2022	10 2Jam	Ibu-Ibu PKK / Perwakilan warga RW15	Memberi edukasi tentang kenakalan remaja, penyebab, dan cara mengantisipasi hal tersebut
5	Review Materi	Minggu, Desember 2022	11 2jam	Karang Taruna	Mengulang kembali materi dan memberi pertanyaan mengenai Kenakalan Remaja
6	Kegiatan Posyandu	Sabtu, Desember 2022	17 2Jam	Karang Taruna	Membantu kegiatan warga dalam pelaksanaan Posyandu
7	Games dan pemberian cinderamata	Minggu, Desember 2022	18 2Jam	Perwakilan RW15	Bentuk apresiasi terhadap masyarakat untuk kesediaan berpartisipasi



## Hasil

Hasil pelaksanaan pengabdian masyarakat yang telah terprogram dapat berjalan sesuai dengan yang telah direncanakan menggunakan pre test-pos test dapat dilihat pada tabel di bawah ini bahwa remaja di lingkungan RW. 015 dapat memahami sosialisasi yang telah dilakukan tim pengabdian masyarakat dengan baik. Remaja perlu membentuk komunitas untuk bisa membentengi dirinya terlibat dalam kenakalan. Misalnya komunitas religi (Quretal., 2014)

Tabel. 2 Hasil Nilai Pretest Post test

No	Audiens Remaja	Usia	Jenis Kelamin		Nilai	
			L/P	PreTest	Post Test	
1	RAP	14	L	50	100	
2	Ra	14	L	20	90	
3	Al	12	L	50	80	
4	Sh	14	P	20	100	
5	Wi	12	P	60	100	
6	La	14	P	30	100	
7	Da	13	L	30	100	
8	Ir	12	L	70	100	
9	Ha	12	L	30	90	
10	RM	14	L	60	100	

## Kesimpulan dan Saran

Kegiatan pengabdian yang berlokasi di Kantor RW.015 Kampung Rawa Bebek, Kel. Kotabaru, Kec. Bekasi Barat, Kota Bekasi, yang berlangsung pada bulan Desember 2022. Setelah kurang lebih sebulan program berlangsung, dapat disimpulkan bahwa yang telah terprogram dapat berjalan sesuai dengan yang telah direncanakan. Berdasarkan pengalaman dan kondisi lapangan yang diperoleh, sebagai berikut:

- a. Membentuk anggota tim menjadi lebih dewasa dalam menyikapi permasalahan, menurunkan ego, serta memahami lingkungan sekitar. Selain itu dapat membentuk kepribadian yang mandiri, disiplin, berani dan bertanggung jawab.
- b. Remaja di RW015 mendapatkan ilmu dan pengetahuan mengenai kenakalan remaja.



Adapun saran yang dapat kami berikan selama menjalankan terkait dalam pelaksanaan program pengabdian masyarakat ini diharapkan dapat meningkatkan mutu dan kualitas semua pihak. Bagi mahasiswa hendaknya mampu menyiapkan diri baik segi mental, spiritual, fisik, serta kemampuan kognitif untuk bersosialisasi dan menyesuaikan diri dengan remaja. Selain itu mahasiswa juga harus menanamkan sikap kekeluargaan, sikap saling menghargai, menghormati dan bekerjasama dalam tim.

#### Referensi

- Anindyajati, P. D. (2013). Status identitas remaja akhir: Hubungannya dengan gaya pengasuhan orang tua dan tingkat kenakalan remaja. *Character*, 01(02), 1–6.
- Hidayah, N. R. (2020). Kontrol Diri dan Konformitas Terhadap Kenakalan Remaja. *Psikoborneo: Jurnal Ilmiah Psikologi*, 8(4), 657.  
<https://doi.org/10.30872/psikoborneo.v8i4.5571>
- Hutahaean, E. S. H., Corsini, A., Nugraha, W., Perdini, T. A., Bastoro, R., & Marbun, R. (2020). Analysis of Parenting, Self-Control, and Personality Morality as Factors of Juvenile Delinquency in the City of Bekasi. *Jurnal Psikologi*, 16(Nomor 1), 11–23.
- Qur, J. S. A., Tradisi, M., & Qur, B. (2014). Upaya Ikatan Remaja Masjid Jami Nurul A'la dalam Mencegah Kenakalan Remaja di Jatiluhur Jatiluhur Jatiasih Bekasi Faizah, Zulkiffi Lubis, Abdul Fadhil Universitas Negeri Jakarta. *Jurnal Studi Al-Qur'an*, 10(2), 178–188.
- Santrock, J. W. (2012). *Life Span Development* (Edisi Ke-1). Penerbit Erlangga.